

Ha cuestionado las conversaciones y sus avances: **El PC mantiene sus reparos y algunos de sus dirigentes insisten en expropiar predio**

Representantes de esa colectividad reiteran que los terrenos deberían pasar a manos del Estado.

M. ROJAS Y P. ARRIAGADA

Al interior del oficialismo, el Partido Comunista (PC) se ha mostrado como el sector más crítico con el Gobierno por la forma en que ha manejado el tema y ha llevado las conversaciones para evitar el desalojo de la megatoma de San Antonio.

En las últimas semanas, representantes de esa colectividad han manifestado posturas como "expropiar" los terrenos, e incluso que se ejerza "un liderazgo" que marque un precedente a nivel continental. Ese fue el caso, por ejemplo, del exprecandidato presidencial y exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue.

Otras críticas del PC, previas al protocolo de acuerdo de ayer, apuntaban a que veían "con preocupación" que se acercaba la fecha del desalojo sin una solución. "No se logra resolver un tema que se debe hacer a escala humana", advirtió la diputada Lorena Pizarro.

En tanto, Marcos Barraza, exministro de Desarrollo Regional, señaló que el Gobierno debía entregar "todas las garantías" para solucionar el conflicto, aunque también afirmó que desde La Moneda y el Ministerio de Vivienda y Urbanismo han "respondido con celeridad".

Esta última línea, en general, ha sido compartida por el presidente del PC, Lautaro Carmona, quien ayer habló de "diligencia" y "sensibilidad" por parte del Ejecutivo.

El diputado Luis Cuello, quien integra la comisión de Vivienda, valoró como "muy positivo" que se evite el desalojo, medida que calificó como "una de fuerza que agravaría un problema social".

También destacó que se es-



EL MERCURIO

ESCENARIO FUTURO.— Desde la colectividad se indica que una vez zanjado el conflicto por el desalojo, el foco de trabajo sería la urbanización.

tablezca un proceso de compra del terreno: "Sin duda es la alternativa más razonable y entrega más tranquilidad".

A su vez, Miguel Lawner, Premio Nacional de Arquitectura 2019, ayer se mostró "complacido" por el protocolo de acuerdo.

"Da tiempo para formular propuestas para que se solucione el conflicto", dijo.

Sin embargo, el ex director ejecutivo de la Corporación de Mejoramiento Urbano (Cormu) en el gobierno de la Unidad Popular calificó la creación de cooperativas co-

mo "inviable", sumado a que "por ley no las puede integrar una familia con un solo integrante. Según un catastro, un 30% de las familias de la toma están compuestas por una sola persona".

"No es un campamento, porque está constituida por viviendas modestas, pero firmes, con trazado de calles. Además, los terrenos tienen un mayor valor que en 2019 (cuando se inició la ocupación). El Gobierno debe expropiar, pero antes los tribunales deben designar peritos tasadores", dice Lawner, quien, además, sostuvo que mantenía su postura de presentarse en la toma en caso de haber desalojo.

EXCLUIDOS
 Desde el PC indican que 30% de familias no podrán integrar las cooperativas.